



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 26 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, El Universal, Reporte Índigo, Crónica, 24 Horas, El Heraldo de México.

AMLO reconoce tener muchos pendientes en su gestión/La Jornada

El mandatario entregará “bastón de mando” en septiembre próximo a quien encabezará la defensa de la 4T pues en septiembre de este año entregará el “bastón de mando” a quien lo sustituirá al frente del movimiento de transformación, y un año después, transferirá la banda presidencial a quien resulte ganador de la elección...En ese sentido, manifestó su respeto, afecto y admiración al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell presente en la mañanera- y le dio su apoyo ante los ataques de que ha sido objeto recientemente, sobre todo en redes sociales. Se refirió a él como un profesional “muy eficaz, un servidor público honesto y muy inteligente”.

Inhabilitación del pleno del Inai afecta defensa de derechos humanos: Ibarra/Excélsior

La senadora del PAN, Kenia López, subió a la tribuna durante la sesión de la Comisión Permanente con una pancarta entre manos que decía: “Doctor Muerte”. La vicecoordinadora de la bancada del PAN no se refería al doctor Josef Mengele, el carnicero nazi bautizado como El Ángel de la Muerte por sus experimentos con seres humanos en el campo de concentración de Auschwitz, en Polonia. Ni siquiera había necesidad de poner un nombre en la pancarta. Todo mundo sabía que se refería al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Cito un párrafo de su intervención: “Hoy, López-Gatell es el rostro de la muerte, como lo es Morena y este gobierno de López Obrador. Hoy, México está en el desamparo, porque ustedes decidieron que no hubiera camas, medicinas, vacunas, retrovirales, quimioterapias, metformina”.

Investigan bebidas apócrifas/La Jornada, El Universal

Ante denuncias anónimas sobre la distribución y comercialización de bebidas azucaradas apócrifas (Coca-Cola) la Cofepris inició una investigación para confirmar esa irregularidad, dijo el subsecretario de secretaría de Salud, Hugo López-Gatell. En México todo fabricante de productos alimentarios requiere un registro sanitario para comercializarlos, y se investiga para identificar a los posibles involucrados y qué sustancias puede contener el producto, agregó.

Avances contra Hepatitis C/Reporte Índigo

Desde 2020, México cuenta con la Estrategia Nacional para la Eliminación de Hepatitis C, que incluye acceso gratuito a pruebas y fármacos, integración interinstitucional de acciones e información; el esquema de tratamiento cura y desaparece el virus con el uso oportuno de medicamentos”, señaló el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Durante la conferencia de prensa matutina que encabezó el presidente López Obrador, el subsecretario destacó que es el primer programa en su tipo en América Latina.

Mosquito del dengue se adapta a climas cálidos y húmedos/Excélsior

Con el propósito de contribuir a la reducción de brotes transmitidos por el mosquito Aedes en Oaxaca, el sector salud intensificó a partir de esta fecha la verificación sanitaria, control vectorial, promoción de la salud, capacitación al personal médico y enfermería en el manejo clínico de casos de dengue, zika y chikungunya. De acuerdo con el panorama epidemiológico del padecimiento, transmitido por el mosquito, la entidad oaxaqueña experimentó en una semana un incremento al pasar de 178 a 207, aunque se mantiene en el undécimo lugar en la tabla nacional. A nivel federal, en la

semana 28, la Secretaría de Salud reportó 5 mil 623 casos de dengue, que se concentran en los estados de Quintana Roo, Yucatán, Veracruz, Puebla y Morelos.

Iztapalapa concentra 43% de las empresas purificadoras de agua de la CDMX/Crónica

La alcaldía alberga 1,100 embotelladoras, aunque muchas no cumplen con la normatividad, y algunas venden agua con metales potencialmente nocivos para la salud. La alcaldía Iztapalapa registra un alto índice poblacional con márgenes de pobreza y agua de muy mala calidad que ha llevado a concentrar a 1,100 empresas purificadoras de agua, de las más de 2,540 que operan en toda la Ciudad de México, cifra que representa el 43 por ciento. Así lo informó María de Lourdes Cardoso Martínez, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Iztapalapa, quien resaltó que las condiciones típicas del líquido de color café, como si fuera agua de “tamarindo” que llega a esta zona de la Ciudad de México, responde “al tipo de rocas con las cuales ha interactuado, por lo que su posibilidad de uso se reduce”. Indicó que al analizar 58 de los cerca de 1,100 establecimientos de venta del producto purificado que hay registrados ante la Secretaría de Salud, aunque se debe tomar en cuenta que existen muchas empresas “purificadoras” piratas, se puso especial cuidado en metales como el cromo, mercurio, hierro, por su toxicidad que puede generar enfermedades.

Aplican plan integral a niños con cáncer/24 Horas

En Jalisco, la atención para niños con cáncer se da por ley desde 2022, por lo que no les afectó el que el Gobierno federal desapareciera el Seguro Popular y con ello dejará en el abandono a miles de menores afectados. Además, señalaron autoridades estatales, impulsan una política para atender de forma integral y transversal esta enfermedad: atención médica oportuna y eficaz, medicamentos, educación especial para niños en esta circunstancia, transporte para familiares que tienen que viajar del interior a la zona metropolitana de Guadalajara, tratamiento psicológico, alimentación especial. Este plan de apoyo integral implicó adecuar los pisos 7 y 8 del Hospital Civil de Guadalajara -que pronto entrarán en funcionamiento- de forma exclusiva, a la atención de niños con cáncer. Lo anterior significó una inversión de más de 150 millones de pesos tan solo en equipamiento especial.

VPH Mantén tu salud sexual en el Centro Médico ABC/El Herald de México

El Virus del Papiloma Humano, VPH, es un grupo de virus compuestos por más de 200 variantes relacionadas. En términos generales esta infección no causa problemas al portador y pasa completamente asintomática, señala la doctora Eréndira Ortiz Ruíz, ginecóloga obstetra del Centro Médico ABC. Algunos tipos de virus VPH pueden llegar a pasar por asintomáticos, pero con el tiempo desarrollan lesiones y podrían desencadenar algún tipo de cáncer en la vulva, pene, ano y orofaringe; el cáncer cervicouterino es uno de los más importantes que pueden aparecer en la mujer. En el área de Medicina Preventiva del Centro Médico ABC podrás recibir la vacuna contra el VPH. Mientras que en el Centro de la Mujer podrás recibir atención especializada para la realización de los controles ginecológicos anuales con el Papanicolaou, colposcopia. Así como tratamientos especializados para abordar las lesiones que pueden aparecer.